

CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES **GILBERTO BOSQUES**





RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES







29 DE OCTUBRE DE 2018

JAIR BOLSONARO OBTIENE LA VICTORIA PRESIDENCIAL EN BRASIL



Fuente: RTVE

Con el 99% de los votos escrutados, el candidato Jair Bolsonaro obtuvo la victoria en la segunda vuelta electoral de la elección presidencial en Brasil. Bolsonaro, quien pertenece al Partido Social Liberal, habría alcanzado el 55.1% de los votos, que representa 57,797,416 sufragios a su favor. Mientras que Fernando Haddad, perteneciente al Partido de los Trabajadores, habría obtenido el 44.9% del total, que se traducen en 47,040,380 votos. Bolsonaro basó su campaña política en la promesa de erradicar la corrupción en el país y reducir los altos niveles de delincuencia. La victoria del candidato de ultraderecha marca un importante cambio en la política brasileña, luego de 13 años de gobierno del Partido de los Trabajadores. Durante su primer discurso luego de concluidos los comicios, Bolsonaro afirmó que será un "defensor de la democracia y la Constitución". "No es la promesa de un partido, ni la palabra de un hombre. Éste es un juramento ante Dios", agregó. Por su parte, Haddad afirmó que tenía "la responsabilidad de unirse a la oposición política" y prometió defender "las libertades de los 45 millones de personas que votaron por él". Distintos mandatarios felicitaron al candidato ganador, entre ellos el Presidente de Argentina, Mauricio Macri; el Presidente de Chile, Sebastián Piñera; el Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, el Presidente de México, Enrique Peña Nieto; el Presidente de Perú, Martin Vizcarra; y el Presidente de Colombia, Iván Duque. Finalmente, la Portavoz de la Presidencia de Estados Unidos, Sarah Sanders,

confirmó que el Presidente Donald Trump se comunicó con Bolsonaro. Se tiene previsto que el próximo 1 de enero Bolsonaro tome protesta como nuevo Presidente de Brasil.

BBC https://bbc.in/2StxabC

POLÍTICA EXTERIOR

MÉXICO ANUNCIA EL PLAN "ESTÁS EN TU CASA" EN APOYO A LOS MIGRANTES CENTROAMERICANOS QUE SE ENCUENTRAN EN MÉXICO

El Presidente de México, Enrique Peña Nieto, anunció el Plan "Estás en tu Casa" cuyo objetivo principal es brindar opciones de trabajo temporal en tanto se resuelve la situación migratoria de personas provenientes de países de Centroamérica. El plan consiste de dos componentes principales: 1) Los migrantes que se acerquen a la autoridad migratoria y que así lo soliciten, podrán acceder al Programa de Empleo Temporal (PET) en los estados de Chiapas y Oaxaca, bajo las reglas de operación de los programas ya existentes en la materia; 2) La obtención de la Clave Única de Registro de Población (CURP) Temporal para Extranjeros, misma que asegura que los migrantes tengan una prueba de identidad legal. De esta forma podrán acceder a servicios que brinda el Estado mexicano, entre ellos: entrar y salir de los albergues; atención médica en las clínicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); así como inscribir a sus hijos a escuelas públicas.

Secretaría de Relaciones Exteriores http://bit.ly/209alZy

EL CANCILLER LUIS VIDEGARAY RECIBE AL SECRETARIO GENERAL DE LA OCDE

El Secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, se reunió con el Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, con el fin de hacer un balance de los resultados de la cooperación entre México y la OCDE durante el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto. Durante el encuentro, el Canciller Videgaray y el Secretario Gurría conversaron sobre los resultados de la instrumentación del paquete de reformas en México y sobre la propuesta de colaboración que tiene la OCDE para atender los retos persistentes para el desarrollo de México en distintas áreas de la política pública tales como educación, empleo, impuestos, salud, energía, mejora regulatoria, competencia económica y Estado de derecho, entre otros. Finalmente, el Canciller Videgaray agradeció el acompañamiento que ha hecho la OCDE durante los últimos 24 años y subrayó la importancia que esta organización tiene para México y para el entorno multilateral.

Secretaría de Relaciones Exteriores http://bit.ly/2AxBWOR

AMÉRICA DEL NORTE

MUEREN 11 PERSONAS EN ATAQUE A UNA SINAGOGA EN ESTADOS UNIDOS

Este sábado un hombre abrió fuego en una sinagoga de la ciudad de Pittsburgh, Estados Unidos, dejando a once personas muertas y seis heridas, en lo que parece ser "uno de los peores ataques antisemitas en la historia de Estados Unidos". El Presidente Donald Trump calificó el ataque como un "desquiciado acto de asesinato en masa", y denunció el clima de "odio" en el país y en el mundo. "No debe haber tolerancia para el antisemitismo", afirmó. El atacante irrumpió en la sinagoga Árbol de la Vida durante una ceremonia y tras un enfrentamiento con las fuerzas de policía, fue detenido y enviado a un hospital. El atacante fue identificado por las autoridades como Rob Bowers, un residente de Pittsburgh de 46 años cuyas publicaciones en línea consistían en comentarios antisemitas. La comunidad internacional condenó el ataque, por lo que líderes políticos de todo el mundo

expresaron su enérgico rechazo a dicho acontecimiento. El Primer Ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, mostró su indignación ante un ataque que calificó como "crimen antisemita". Alemania, Francia, Canadá y la Organización de las Naciones Unidas (ONU) también condenaron el ataque.

The New York Times https://nyti.ms/2Rh06lY

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

EL SALVADOR INSTA A SUS CIUDADANOS A NO ARRIESGARSE A MIGRAR A ESTADOS UNIDOS

El Gobierno de El Salvador instó a sus ciudadanos a no cruzar Centroamérica para llegar a Estados Unidos en la caravana de miles de personas que partió desde Honduras y que actualmente se encuentra en México. En un comunicado emitido por la Presidencia salvadoreña, el Gobierno exhortó a sus compatriotas a "no arriesgar sus vidas emigrando de forma irregular y, de manera especial, les llamamos a no exponer la vida de niñas, niños y adolescentes en un viaje de esta magnitud, pues ellos son los más vulnerables ante cualquier tipo de maltrato". Además el Gobierno del Presidente Salvador Sánchez Cerén, declaró que, si bien está a favor del legítimo derecho de libertad de tránsito, existen muchos riesgos en ese viaje. "Les pedimos que no se dejen sorprender por gente mal intencionada que se dedica al tráfico ilegal de personas", continuó el comunicado. El Presidente estadounidense, Donald Trump, aseguró que movilizará a sus tropas en la frontera con México, mientras los organismos internacionales de derechos humanos urgen a los países implicados a prestar atención a los miles de migrantes que marchan hacia Estados Unidos.

Notimérica http://bit.ly/20XPOum

EUROPA

ANGELA MERKEL ANUNCIA QUE NO VOLVERÁ A PRESENTARSE COMO CANDIDATA A CANCILLER AL TERMINAR SU MANDATO

La Canciller de Alemania, Angela Merkel, comunicó hoy a la cúpula de su partido, la Unión Demócrata Cristiana (CDU), que quiere dejar su escaño en el Parlamento una vez que finalice la legislatura en 2021, con lo cual renuncia también a presentarse otra vez como candidata a la jefatura del Gobierno. Asimismo, la mandataria señaló que descarta ocupar algún cargo en instituciones de la Unión Europea y que no optará por la reelección como Presidenta de la CDU en el congreso del partido previsto para principios de diciembre. Sin embargo, Merkel comentó que quiere seguir al frente del Gobierno en Berlín hasta que finalice su mandato, previsiblemente dentro de tres años. Ante dicho anuncio, el ex Presidente de la CDU, Friedrich Merz, se ha mostrado dispuesto a asumir la jefatura "si el partido así lo quiere". También anunció su candidatura Annegret Kramp-Karrenbauer, la actual Secretaria General de la CDU, considerada la posible sucesora de Merkel.

Deutsche Welle http://bit.ly/2qhgis31

LA CDU DE LA CANCILLER ANGELA MERKEL SUFRE DERROTA EN ELECCIONES REGIONALES DE HESSE

La Unión Demócrata Cristiana (CDU) de la Canciller alemana, Angela Merkel, y el Partido Socialdemócrata (SPD), su socio en el Gobierno federal, sufrieron este domingo una caída en las elecciones regionales de Hesse. Se trata de la mayor derrota de la CDU desde 1966 en las elecciones de este estado federado, donde los Verdes y el partido de extrema derecha Alternativa para Alemania (AfD) fueron los partidos que ganaron más votos. La CDU obtuvo un 27% de los votos, de manera que perdió 11.3% respecto a los comicios de 2013. El SPD consiguió un

19.8% de los votos, con lo que perdió 10.9% del apoyo. Los Verdes, que han gobernado en coalición con la CDU en la última legislatura en Hesse, obtuvieron un 19.7%, lo que representa un incremento de 8.6%. Por su parte, la AfD logró un 13.2% de los votos, 9.1% más que en 2013, logrando entrar en el último de los 16 Parlamentos regionales en Alemania (uno por cada Estado federado), el único en el que no tenía representación. Los Liberales (FDP) lograron un 7.5% y La Izquierda obtuvo un 6.3%. El resultado provisional en Hesse, donde la participación electoral fue de casi el 68%, muestra una derrota de los dos partidos tradicionales. Esta fragmentación del voto va a dificultar la formación de Gobierno y abre numerosas posibilidades de coalición.

Deutsche Welle http://bit.ly/2EP3nHD

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

EX PRIMERA MINISTRA DE BANGLADESH ES CONDENADA A PRISIÓN POR CORRUPCIÓN

La líder opositora y ex Primera Ministra de Bangladesh, Khaleda Zía, fue condenada hoy a siete años de cárcel al ser encontrada culpable de cargos de corrupción. Esta sentencia que se suma a otra pena de cinco años de prisión que Zía está cumpliendo también por corrupción. "El tribunal condenó a Begum Khaleda Zía a siete años de prisión y la multó con un millón de takas (moneda de Bangladesh) y una pena extra de cárcel en caso de no pagar la multa", anunció el abogado de la acusación, Mosharraf Hossain Kajol. Zía, de 73 años, fue trasladada a principios de mes a un hospital desde la cárcel en la que cumple la sentencia a la que fue condenada en febrero pasado, sin que se haya informado de las razones, y no ha estado presente en el nuevo juicio. La ex Primera Ministra fue juzgada junto a otras tres personas por irregularidades en la recaudación de 375,000 dólares para el Fondo de Orfandad Zía, creado para financiar un orfanato. Los otros tres acusados recibieron la misma pena que la líder opositora.

Europa Press http://bit.ly/20Ykiwf

FISCAL GENERAL SAUDÍ SE REÚNE EN ESTAMBUL CON FISCAL TURCO DEL CASO KHASHOGGI

El Fiscal General de Arabia Saudita, Saud al Moyeb, se reunió en Estambul con Irfan Fidan, el Fiscal de esta ciudad que investiga el asesinato del periodista saudí Jamal Khashoggi. Ambos se entrevistaron en el Palacio de Justicia de Estambul para compartir información sobre sus respectivas investigaciones. Las autoridades turcas esperan que el Fiscal saudí les facilite declaraciones y posibles confesiones de los sospechosos que fueron arrestados en Arabia Saudita por su supuesta implicación en el asesinato de Khashoggi. Ankara había anunciado que iba a pedir la extradición de los detenidos para que sean juzgados por la Justicia turca, pero dicha posibilidad ha sido rechazada por Riad. Por su parte, el Fiscal turco ofrecerá a su colega saudí resultados de la investigación realizada hasta el momento en Estambul.

Deutsche Welle http://bit.ly/20WxIZC

ORGANISMOS INTERNACIONALES

EL FMI APRUEBA UN NUEVO ACUERDO CON ARGENTINA

El Fondo Monetario Internacional (FMI) aprobó este viernes ampliar la asistencia financiera al Gobierno de Argentina, alcanzando los 56,300 millones de dólares, a la vez que autorizó una ayuda inmediata de 5,700 millones, un acuerdo que se había anunciado en septiembre y que estaba pendiente de aprobación. El FMI concluyó la primera revisión del desempeño económico de Argentina con base en el acuerdo aprobado en junio.

"Argentina ha enfrentado condiciones de mercado difíciles, pero las autoridades se han mantenido firmemente comprometidas con los principales objetivos de la política del acuerdo *Stand-By* para hacer frente a las vulnerabilidades", apuntó la Directora Gerente del Fondo, Christine Lagarde. El FMI instó a Buenos Aires a garantizar que la deuda pública "siga siendo sostenible", a reducir la inflación y a fomentar el crecimiento y la creación de empleo. El primer acuerdo fue negociado tras desatarse a finales de abril la crisis cambiaria en Argentina y se firmó el 20 de junio por unos 50,000 millones de dólares. El nuevo pacto contempla un anticipo de 13,400 millones para 2018 y de 22,800 para 2019.

Deutsche Welle http://bit.ly/2SmhFm1



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES GILBERTO BOSQUES ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión Inés Carrasco Scherer Jorge Octavio Armijo de la Garza

Investigación y elaboración David Hernández López Anna Regina Sevilla Domínguez

Octubre de 2018



http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/